



SCHWEIZERISCHE SPRACHWISSENSCHAFTLICHE GESELLSCHAFT
SOCIÉTÉ SUISSE DE LINGUISTIQUE
SOCIETÀ SVIZZERA DI LINGUISTICA
SOCIETAD SVIZRA DA LINGUISTICA

Procès verbal de l'assemblée générale de la SSL/SSG, Genève 25 Juillet 2013, UniMail

Présents :

Kirsten Adamzik, Antoine Auchlin, Anne-Claude Berthoud, Hans Bickel, Rebekka Bratschi, Bruno Cartoni, Jean-François De Pietro, Laurent Gajo, Daniele Gambarara, Elvira Glaser, Hans Hauri, Didier Maillat, Giuseppe Manno, Louis de Saussure, Constanze Vorwerg.

Excusés :

Balthasar Bickel, Jasmina Bonato, Sabine Christopher, Angela Ferrari, Anne-Marguerite Fryba-Reber, Laure Grüner, Thomas Arnold Hammer, Franzisca Heyna, Lorenz Hofer, Britta Juska-Bacher Tabea Ihsane, Marie-José Kolly, Martin Luginbühl, Raphaël Maître, Liliane Meyer, Johanna Miecznikowski Funfschilling, Bruno Moretti, Daniel Perrin. Stephan Schmid, Inga Siegfried, Mirjam Weder.

Rapporteur : Andrea Rocci

Ordre du jour :

1. Accueil par le Président, Jacques Moeschler
 - a) désignation du rapporteur du procès verbal
 - b) compte des votants
 - c) excusés
 - d) annonce des divers
2. Approbation de l'ordre du jour
3. Approbation du procès verbal de l'Assemblée générale du 13 septembre 2013, à Lugano
4. Rapports du comité
 - 4a) rapport du Président
 - 4b) retraits de membres
 - 4c) Rapport de la trésorière, Rebekka Bratschi
 - 4c-1) Rapport des comptes 2012 et rapports des vérificateurs des comptes
 - 4c-2) Budget 2013
 - 4d) Décharge du comité
5. Élection du nouveau Président (2014-2016) et remplacement au comité de Britta Juska-Bacher (secrétariat) – propositions du comité.
6. Élection d'un vérificateur des comptes
7. Rapport de la VALS/ASLA
8. Prix SSL/SSG
9. Accueil des nouveaux membres
10. Rapport des Cahiers Ferdinand de Saussure
11. Activités de coopération ASSH : le projet Swisscorpora
12. Activités 2014
13. Date de la prochaine Assemblée générale vendredi 20 juin, 18-19h, Zürich
14. Divers

1. Accueil par le Président, Jacques Moeschler

Le président Jacques Moeschler souhaite la bienvenue aux participants à l'assemblée, qui se déroule dans le contexte du 19^{ème} Congrès international des linguistes. Il rappelle qu'il s'agit de sa dernière assemblée générale. La secrétaire de la SSL, Britta Juska-Bacher, étant absente, Andrea Rocci est désigné comme rapporteur du procès-verbal.

2. Approbation de l'ordre du jour

L'ordre du jour de l'assemblée est approuvé.

3. Approbation du procès verbal de l'Assemblée générale du 13 septembre 2013, à Lugano

Le procès-verbal est approuvé. Le président remercie Britta Juska-Bacher d'avoir rédigé les procès-verbal.

4. Rapports du comité

4a) rapport du Président

L'année 2013 a été marquée par le soutien de la société au 19^{ème} Congrès des linguistes. À part le Congrès l'activité de la SSL s'est concentrée sur les mesures d'encouragement aux colloques et surtout sur les bourses pour les jeunes chercheurs. Le montant demandé par les requérants de bourses pour l'année 2014 est de CHF 37.000.

La SSL est actuellement impliquée dans la réorganisation de l'Académie suisse de sciences humaines et sociales. La SSL fait partie de la troisième section de l'ASSH, consacrée aux sciences linguistiques et littéraires. La réorganisation de la présence Web de l'ASSH prévoit la réalisation d'un Portail Philologie dont la linguistique et la SSL feront partie.

Au sein de l'ASSH la SSL est aussi impliquée dans une discussion sur l'enseignement du Latin dans les université. Il y a une demande que l'enseignement du Latin ne soit pas abandonné, mais aussi une nécessité de renouveler cet enseignement. Balthasar Bickel suit ce dossier pour la SSL.

Le président de la SSL s'est également impliqué dans la discussion sur l'évaluation des sciences sociales avec la proposition d'un colloque avec des intervenants internationaux sur le modèle des assise de la linguistique organisées à Neuchâtel en 2009.

4b) retraits de membres

Aucun.

4c) Rapport de la trésorière, Rebekka Bratschi

Rebekka Bratschi présente l'état des finance de la société en 2012 et lit le rapport des reviseurs. L'année 2013 a été caractérisée par un investissement plus important que les précédentes dans le soutien à des colloques et dans le soutien aux jeunes chercheurs, ce qui a porté à une petite réduction du capital.

Rebekka Bratschi présente un budget prévisionnel pour l'année 2013 qui se caractérise par un engagement important dans le soutien à des colloques, le soutien aux jeunes chercheurs et dans d'autres projets. La réduction du capital plus importante prévue par le budget 2013 conseille d'adopter pour les années suivantes une approche prudente.

5. Élection du nouveau Président (2014-2016) et remplacement au comité de Britta Juska-Bacher (secrétariat) – propositions du comité.

5. Election du nouveau président et remplacement de Britta Juska-Bacher.

Britta Juska-Bacher quitte le Comité de la SSL suite à des changements dans sa vie professionnelle.

Le président Jacques Moeschler présente la candidature de Mirjam Weder au Comité de la SSL où elle succédera à Britta Juska-Bacher dans les fonctions de secrétariat. Mirjam Weder, née en 1971, est actuellement maître d'enseignement et de recherche en linguistique allemande au Département de linguistique et littérature de l'Université de Bâle. Mirjam Weder est élue à l'unanimité.

Le vice-président Louis de Saussure propose l'élargissement du comité à Corinne Rossari. Corinne Rossari est élue à l'unanimité.

Le Comité propose la candidature du vice-président Louis de Saussure à la présidence de la SSL. Louis de Saussure présente brièvement son parcours académique et manifeste son intention de remplir la tâche de président dans un esprit de respect, de convergence et d'amitié. Il s'engage aussi à tenir les cordons budgétaires et de s'occuper de la relation entre linguistique et société.

6. Élection d'un vérificateur des comptes

Le Comité propose la candidature de Hans Bickel, qui est élu à l'unanimité.

7. Rapport de la VALS/ASLA

Andrea Rocci lit le rapport de la présidente Johanna Miecznikowski.

La VALS-ASLA a 237 membres, dont 16 ont été élus lors de la dernière Assemblée générale. Deux nouveaux membres ont été acceptés dans le bureau de l'association : Lorenza Mondada (Université de Bâle, assesseur), Elena Musi (USI, secrétaire). Plusieurs membres du bureau se retireront en 2014 et l'association est à la recherche de 3 nouveaux assesseurs.

- La journée d'étude Vals-Asla 2013 a été organisée par Lorenza Mondada le 13 mai à Bâle sur le thème des « retombées de la recherche linguistique sur la société ». Ruth Wodak et John Heritage étaient conférenciers invités. Des communications ont été présentées par dix-huit intervenants de provenance suisse et internationale.
- Le prochain colloque se tiendra à Lugano du 12 au 14 février 2014 sur le thème des « Normes langagières en contexte », co-organisé par l'USI et l'Observatoire linguistique de la Suisse italienne.
- La Vals-Asla a aussi soutenu le Junior Research Meeting in Applied Linguistics 2012 à Anvers et prévoit de financer plusieurs colloques en 2013 et en 2014.
- Pour la première fois en 2012 la Vals-Asla a aussi octroyé des bourses pour de jeunes chercheurs. Le bureau a renouvelé la mise en concours en 2013.
- Le Bulletin de l'association, sous la direction d'Alain Kamber, a publié deux numéros en 2012: le numéro 95 sur « Représentations, gestion et pratiques du plurilinguisme », dirigé par Georges Lüdi ; et le numéro 96 sur « L'espace dans l'interaction sociale », dirigé par Elwys de Stefani, Anne-Danièle Gazin et Anna Claudia Ticca.
- Afin de promouvoir le dialogue entre linguistes et société, la Vals-Asla a contribué à développer le site « langage experts ». Daniel Perrin, qui dirige actuellement ce projet souhaite étendre le groupe directeur et cherche parmi les membres de la Vals-Asla et de la SSL des personnes prêtes à s'investir.

8. Prix SSL/SSG

Rebekka Bratschi présente le rapport sur le Prix des jeunes linguistes.

Lors de l'assemblée générale annuelle de 2012, il avait été décidé que la SSG/SSL soutienne des travaux de de sujet linguistique avec un prix annuel de 500 CHF à l'intérieur du concours national *La science appelle les jeunes*. Ce prix a été décerné pour la première fois lors du 47^{ème} concours national *La science appelle les jeunes* le 04/05/2013 à Lucerne. Le gagnant était Michael Lüchinger de l'école cantonale de Rychenberg pour son travail de baccalauréat : *Mit Cicero ins Weisse Haus. Eine rhetorische Analyse von Ciceros "I. Catilinarischer Rede" und Obamas Rede "Yes, we can"*. Ce travail a reçu la mention «excellent».

9. Accueil des nouveaux membres

Aucun.

10. Rapport des Cahiers Ferdinand de Saussure

Daniele Gambarara présente le rapport du Cercle Ferdinand de Saussure, en informant du décès du trésorier du Cercle Curzio Chiesa, le 17 septembre 2012. L'année 2012 a été marquée par la préparation de l'année du centenaire de la mort de Ferdinand de Saussure. Le Cercle a organisé au semestre d'automne 2012 un cours public intitulé : « Saussure 1913-2012, une source d'inspiration intacte! ».

Le Cercle a publié en 2012 le numéro 65 (2012) des *Cahiers Ferdinand de Saussure*, et fait réaliser maintenant un DVD qui comprendra tous les articles des premiers 60 numéros de la revue. L'assemblée 2013 a été convoquée pour dimanche 20 juillet, dans le cadre du XIX CIL, dans lequel le Cercle organise deux ateliers.

11. Activités de coopération ASSH : le projet Swisscorpora

Bruno Cartoni présente le rapport du projet Swisscorpora en se focalisant sur les résultats d'un questionnaire et des entretiens qui ont été réalisés sur les problèmes légaux de l'usage des corpora :

Enquête sur l'utilisation des corpus dans les recherches en linguistique et en littérature
http://www.swisscorpora.ch/templates/bee5sw/document/SwissCorpora_Survey.pdf.

La majorité des répondants est concernée par les questions légales et pour cela s'abstient de partager ses corpus avec les collègues. Ces résultats feront l'objet d'une communication à la conférence *Digital Humanities* en Novembre 2013.

12. Activités 2014

- Les 8^{èmes} Journées suisses de linguistique se tiendront à Zurich (19-21 juin) sur le thème « La dynamique de la variation ». L'appel à contributions est distribué aux participants à l'assemblée.
- La SSL est en train d'organiser une journée sur l'évaluation de la recherche en linguistique, faisant l'état des lieux en Europe Occidentale, avec l'invitation d'experts provenant d'Angleterre, Belgique, Pays-Bas, Allemagne, Italie, France. Un descriptif préliminaire de cet événement est distribué aux participants à l'assemblée.

13. Date de la prochaine Assemblée générale

La prochaine assemblée générale se tiendra vendredi 20 juin, Zürich

14. Divers

Hansjakob Seiler est nommé membre d'honneur de la SSL.